
                                                                              ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA   Fls  
 MUNICÍPIO DE MARCO DE CANAVESES                                         DA CÂMARA MUNICIPAL Nº 06 
                                                                                                              REALIZADA EM 22.03.2024 

 

Reunião Pública de Câmara, 22 de março de 2024 
 

- 1 - 

-----------------ATA NÚMERO SEIS / DOIS MIL E VINTE E QUATRO---------------- 

------------ATA DA REUNIÃO PÚBLICA DA CÂMARA MUNICIPAL DO----------- 

---------------MARCO DE CANAVESES DE 22 DE MARÇO DE 2024---------------- 

----- Aos vinte e dois dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, 

na sala de Exposições do Museu Cármen Miranda, presidida pela Senhora 

Cristina Lasalete Cardoso Vieira, Presidente da Câmara Municipal do Marco de 

Canaveses e com a presença dos Senhores Vereadores: Nuno Vítor Diogo Pinto, 

Mário Bruno Silva Magalhães, Clara Marília Soares Marques, Pedro Filipe da 

Silva Pinto, Francisco José de Sousa Vieira, Mário Luís da Silva Monteiro e 

comigo, Maria da Piedade Teixeira Ferreira, Técnica Superior  do Departamento 

de Administração Geral  e Arquivo da Câmara Municipal, como secretária da 

presente reunião, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal do Marco de 

Canaveses. Quando eram quinze horas e trinta minutos, a Senhora Presidente 

declarou aberta a reunião. ---------------------------------------------------------------------- 

------------------------PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA------------------------

----- A Senhora Presidente passou a fornecer algumas informações acerca da 

atividade municipal. -------------------------------------------------------------------------------

----- Primariamente, começou por informar ter sido emitido despacho para 

concessão de tolerância de ponto aos funcionários da autarquia no dia 1 de abril 

de 2024, segunda-feira de Páscoa, tendo o mesmo sido posteriormente aditado 

para incluir também a tolerância de ponto na tarde do dia 28 de março. -----------

----- No dia 9 de março, o Executivo participou no jantar que assinalou o Dia 

Internacional de Mulher, organizado pela Delegação da Liga Portuguesa Contra 
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o Cancro de Marco de Canaveses. -----------------------------------------------------------

----- No dia 12 de março reuniu a Comunidade Intermunicipal do Tâmega e 

Sousa, para operacionalização do Plano de Ação e de Combate à Pobreza 2022-

25. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- No dia 13 de março reuniu o Conselho Geral da EPAMAC. ---------------------

----- No dia 14 de março, destaque para o assinalar do Dia Mundial dos Direitos 

do Consumidor, em que a Câmara Municipal se fez representar através do CIAC 

– Centro de Informação Autárquica ao Consumidor do Marco de Canaveses, na 

Praça Dr. Crispiniano da Fonseca, dando a conhecer aos Marcoenses os seus 

direitos enquanto consumidores, e aquilo em que o CIAC lhes poderá ser útil, na 

resolução de conflitos de consumo e de endividamento. -------------------------------

----- Também no dia 14 de março decorreu a apresentação da 3.ª Edição da 

Meia-Maratona “Douro Verde”, promovida pelo Clube Náutico Ribadouro, com o 

apoio dos Municípios do Marco de Canaveses, de Baião e de Cinfães. ------------

----- No dia 15 de março efetuou-se a entrega de apoios ao abrigo do Serviço de 

Atendimento e de Acompanhamento Social a vinte famílias, num total de trinta e 

sete pessoas. ---------------------------------------------------------------------------------------

----- No dia 16 de março, o Executivo marcou presença na abertura do workshop 

subordinado ao tema “Como estimular o espírito empreendedor do meu filho?”, 

que foi realizado pela Câmara Municipal de Marco de Canaveses, em parceria 

com os jovens empreendedores do MarcoInvest. ----------------------------------------

----- No mesmo dia também se realizou o 1.º Encontro de Walking Football, 

promovido pela Associação de Futebol do Porto, em parceria com a Federação 
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Portuguesa de Futebol, em que o Concelho de Marco de Canaveses esteve 

representado pelas equipas da ARC de S. Lourenço do Douro, da Junta de 

Freguesia de Penha Longa e Paços de Gaiolo, da Santa Casa da Misericórdia e 

da Universidade Sénior do Marco de Canaveses. ----------------------------------------

----- Nessa noite teve lugar a Gala do Desporto 2024. ----------------------------------

----- No dia 18 de março procedeu-se à abertura da Exposição “Magia da Páscoa 

na Cidade”, patente na Alameda Dr. Miranda da Rocha, Praça Dr. Crispiniano da 

Fonseca e nos espaços e jardins envolventes aos Paços do Concelho. -----------

----- Ainda no dia 18 de março, e inserida na Agenda Nacional “À descoberta do 

turismo industrial 2024”, o Município de Marco de Canaveses organizou uma 

visita de promoção do recurso do turismo industrial que integra a Rede 

Portuguesa de Turismo Industrial, com uma visita à Fábrica Duriense, que contou 

com as crianças do Jardim de Infância de Eiró, da Freguesia de Soalhães. ------

----- No dia 19 de março realizou-se a 27.ª Reunião Ordinária do Conselho 

Intermunicipal. --------------------------------------------------------------------------------------

----- No âmbito do Projeto “Oficinas Experimenta”, foi promovida pelo Município 

de Marco de Canaveses uma visita à empresa Monteiros, em que estiveram 

presentes cerca de trinta alunos e professores do nono ano das Escolas Básicas 

2/3 Cármen Miranda, Sande, Toutosa e Escola Secundária de Alpendorada. ----

----- Para o dia 20 de março foi agendada uma reunião do Conselho Geral do 

Agrupamento de Escolas n.º 1 de Marco de Canaveses. -------------------------------

----- No dia 21 de março, o Executivo esteve representado na sessão evocativa 

do Dia Internacional da Proteção Civil, promovida pelo Serviço Municipal de 
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Proteção Civil do Marco de Canaveses, em parceria com o Ministério da 

Educação, no âmbito do Projeto “Estudo em casa”. Num esforço conjunto que 

conduziu a uma iniciativa pioneira, foi editado um manual didático-pedagógico 

intitulado “Um Marco na Prevenção”, com um conjunto de quatro cadernos sobre 

o tema da prevenção e segurança, com conteúdos também disponíveis em 

formato digital. --------------------------------------------------------------------------------------

----- Por fim, também no dia 21 de março decorreu a apresentação do Rally 

“Terras d’Aboboreira”, edição de 2024, que se vai realizar nos dias 26 e 27 de 

abril, em parceria com o Município de Amarante, Município de Baião e Clube 

Automóvel de Amarante. ------------------------------------------------------------------------

----- Em seguida, a Senhora Presidente deu a palavra aos Srs. Vereadores que 

desejassem intervir neste período. ------------------------------------------------------------

----- O Senhor Vereador Mário Bruno Magalhães, no uso da palavra, começou 

por indagar se a Presidente da Câmara tem alguma documentação para lhe 

entregar, na sequência dos sucessivos pedidos que tem vindo a fazer, em 

reunião de Câmara, ao longo dos últimos meses. ----------------------------------------

----- Congratulou o Vereador Francisco Vieira pela sua eleição como deputado 

da Assembleia da República, deixando igualmente uma palavra de apreço à 

Coligação “Aliança Democrática” por reconhecer a importância de integrar nas 

suas listas um cidadão do Marco de Canaveses, um prestígio para o concelho e 

um sinal claro de que para esta coligação, o Marco de Canaveses conta no 

panorama nacional. -------------------------------------------------------------------------------

----- Formulando votos de enormes sucessos no seu trabalho como deputado da 
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nação, deixou o apelo para que o Vereador Francisco Vieira possa exercer a sua 

influência junto do Governo em prol da concretização de obras estruturantes há 

muito ansiadas no Marco de Canaveses, e que nem o recurso ao Plano de 

Recuperação e Resiliência tem conseguido acelerar, entre as quais a melhoria 

das condições do Hospital Padre Américo – sendo amplamente reconhecidas as 

dificuldades com que esta unidade de saúde se debate – e a reabertura da Linha 

do Tâmega – não mediante projetos faraónicos com extensões de linha 

absolutamente irrealistas, mas aproveitando-se as reais condições que esta 

linha oferece. ---------------------------------------------------------------------------------------

----- Ilustrando o simbolismo deste projeto, recordou quando pela primeira vez, 

em criança, ficou a conhecer, na cidade do Porto, o Metro de superfície, levando-

o a comentar que, afinal, algo similar já existia na Livração há cerca de cem anos. 

----- Neste contexto, vincou ser necessária ação para assegurar a reabertura da 

Linha do Tâmega como Metro de superfície, uma medida indispensável para a 

dinamização do turismo na região, à qual se associa a necessidade de 

construção de uma segunda travessia sobre o Rio Tâmega, com eventual ligação 

à A4, para acesso mais rápido a Amarante, ao Porto e a Vila Real. Neste capítulo, 

destacou a circunstância de o Marco de Canaveses ser a única cidade, nesta 

área geográfica, que não possui no seu território uma ligação efetiva à A4, 

apesar de ter visto os seus terrenos completamente cortados e divididos por esta 

via. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Dirigindo-se novamente à Presidente da Câmara, reiterou a questão sobre 

o ponto de situação da documentação por si sistematicamente solicitada, 
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nomeadamente o parecer técnico do Chefe de Divisão, Eng.º Nuno Ferreira, em 

relação ao concurso para uma parceria público-privada para instalação de 

iluminação LED no concelho. Sobre este tema, e aproveitando a presença dos 

órgãos de comunicação social, requereu que ficasse registado em ata que os 

técnicos da Câmara Municipal se manifestaram totalmente contra este 

procedimento, o qual só avançou por ação e iniciativa da Presidente de Câmara, 

desrespeitando por completo o parecer destes técnicos. -------------------------------

----- Também solicitou uma vez mais à Presidente da Câmara que possa 

confirmar o ponto de situação dos pelouros que lhe foram retirados no dia 5 de 

setembro de 2022, recordando que numa célebre sessão da Assembleia 

Municipal, a Presidente da Câmara utilizou alguns caixotes para transmitir a ideia 

de que estes continham processos pendentes e em atraso deixados pelo 

Vereador Mário Bruno Magalhães, sendo que desde então, todos os seus 

pedidos no sentido de que a Presidente da Câmara possa comprovar as suas 

alegações não têm obtido uma resposta objetiva e clara. ------------------------------

----- Face ao exposto, renovou o pedido para que lhe seja remetido o print do 

sistema de gestão documental do Município, relativo à data em que lhe foram 

retirados os pelouros, no dia 5 de setembro de 2022. -----------------------------------

----- Também solicitou novamente documentação comprovativa dos processos 

pendentes, no âmbito do pelouro da fiscalização, à data de 5 de setembro de 

2022, quando este pelouro foi avocado pela Presidente da Câmara, e à data em 

que o mesmo foi delegado no Vice-presidente da Câmara, Nuno Pinto, não 

deixando de recordar que numa reunião recente a Presidente da Câmara alegou 
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não ter despachado nenhum dos processos pendentes nos últimos meses. ------

----- Depois, perguntou se já foi encontrada uma alternativa para a deslocalização 

de toda a estrutura da Feira do Marco, durante o período em que o seu espaço 

próprio estará a ser intervencionado, de acordo com o compromisso assumido 

pela Presidente da Câmara há mais de três meses. -------------------------------------

----- Indicando que tem visitado com frequência alguns espaços públicos que 

custaram bastante dinheiro aos Marcoenses, manifestou a sua profunda tristeza 

pelo estado de completo abandono e de degradação em que atualmente se 

encontra o Parque de Lazer de Montedeiras, com a madeira nos pisos totalmente 

podre e praticamente intransitável, com uma autêntica lixeira junto à sua entrada, 

e com prado que não é cortado há meses. -------------------------------------------------

----- Ressalvando possuir elementos fotográficos que comprovam as suas 

declarações, questionou a pertinência de continuar a suportar os encargos 

financeiros decorrentes de uma prestação de um serviço que manifestamente 

não está a ser executado de forma adequada, com custos acrescidos para os 

Marcoenses. ----------------------------------------------------------------------------------------

----- Neste ponto da sua intervenção, assinalou aquilo que considerou ser uma 

interrupção sistemática do Chefe de Gabinete da Presidente da Câmara, 

sugerindo que para ser assim, talvez seja melhor que este passe a ter 

participação ativa nas reuniões de Câmara. -----------------------------------------------

----- A Senhora Presidente, em resposta a esta última chamada de atenção, 

esclareceu ter chamado o seu Chefe de Gabinete, que em momento algum 

interrompeu a intervenção do Vereador. Acrescentou que se o Vereador se sente 
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interrompido no uso da palavra pela mera presença de alguém a circular pela 

sala, então certamente estará a ser interrompido várias vezes naquilo que é a 

sua intervenção. -----------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Vereador Mário Bruno Magalhães, retomando a palavra, vincou 

existir uma nítida diferença entre a normal circulação de um funcionário da 

Câmara Municipal, que se desloca da entrada da porta para a sua secretária 

para trabalhar, e a circulação de um Chefe de Gabinete, que se encontra no 

espaço reservado ao público e passa à frente de um Vereador quando este está 

a usar da palavra, o que, na sua opinião, constitui um abuso e uma falta de 

educação. -------------------------------------------------------------------------------------------

----- Seguidamente, frisou que na última reunião de Câmara, e provavelmente 

para lamento da grande maioria dos presentes, foi rejeitada uma proposta por si 

apresentada, visando a descentralização das reuniões públicas de Câmara. No 

entanto, volvidos apenas quinze dias, assiste-se, afinal, a uma reunião de 

Câmara descentralizada, sem que qualquer justificação objetiva tenha sido 

fornecida. --------------------------------------------------------------------------------------------

----- Perante esta circunstância, declarou que a mesma constitui uma afronta aos 

valores democráticos, no sentido em que, na sequência da reprovação de uma 

proposta para a descentralização das reuniões públicas de Câmara, é, de facto, 

realizada uma reunião de Câmara, com toda a logística envolvida, fora dos 

Paços do Concelho, quando no espírito da proposta apresentada, esta reunião 

poderia estar a decorrer numa das freguesias do concelho, com a presença do 

respetivo Presidente de Junta, e muito provavelmente com uma sala bem mais 
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composta, em termos de participação popular. --------------------------------------------

----- O Senhor Vereador Mário Luís Monteiro, no uso da palavra, também deu 

início à sua intervenção com uma nota de congratulação ao Vereador Francisco 

Vieira, pela sua recente eleição como deputado da Assembleia da República, 

fazendo votos de que esta seja uma missão exitosa para o Vereador, sabendo-

se que o contributo que der para o desenvolvimento do Marco de Canaveses irá 

naturalmente repercutir-se na globalidade do território nacional. ---------------------

----- Depois, revelou ter sido novamente abordado, a propósito da organização 

da prova de desporto escolar da canoagem no Parque de Lazer de Alpendorada, 

em relação ao ponto de situação da Ecopista entre Alpendorada e Vila Boa do 

Bispo, pelo que aproveitou para retransmitir esta mesma questão à Presidente 

da Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------

----- Relativamente à recente inauguração da Loja de Artesanato na zona 

requalificada de Bitetos, expressou o seu contentamento por registar que a 

mesma se encontra aberta ao público aos domingos, uma franca melhoria 

comparativamente ao que acontecia anteriormente. -------------------------------------

----- Prevendo-se que na época do verão a zona de Bitetos seja amplamente 

visitada e utilizada, deixou o repto para que se encontre uma solução, ainda que 

provisória, para o piso poeirento da respetiva zona de estacionamento, por forma 

a minimizar esta situação desagradável. ----------------------------------------------------

----- Também chamou a atenção para o estado de degradação da via que vai em 

direção a Bitetos, com bermas esburacadas, implicando em manifesto perigo 

para a circulação. Além disso, assinalou que se mantém o problema das árvores 
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cuja copa se estende sobre a estrada, causando alguns constrangimentos à 

circulação de autocarros. A este propósito, questionou se eventualmente a 

Câmara Municipal poderá fazer-se valer de determinados mecanismos para 

notificar os respetivos proprietários e exercer pressão para a limpeza coerciva 

destes terrenos que confinam com a via. ---------------------------------------------------

----- Finalmente, recordou o desafio por si anteriormente lançado, para que o 

Município de Marco de Canaveses pudesse equacionar a possibilidade de 

instalação de iluminação junto das zonas de passadeiras, uma medida 

fundamental para promover a segurança na travessia pedonal e evitar 

atropelamentos. ------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Vereador Francisco Vieira, no uso da palavra, começou por 

agradecer os votos de felicitação que lhe foram endereçados pelos Vereadores 

que já usaram da palavra, bem como pelos Vereadores do Partido Socialista, a 

título privado. ---------------------------------------------------------------------------------------

----- Deixando um apontamento acerca das eleições legislativas que 

aconteceram no passado dia 10 de março, das quais resultaram diversas leituras 

políticas possíveis, concentrou-se na circunstância de no ano em que se 

cumprem os cinquenta anos desde o 25 de abril de 1974, se ter registado um 

aumento significativo do número de votantes, no território nacional e no Concelho 

de Marco de Canaveses, com uma assinalável diminuição da abstenção. --------

----- Em relação aos resultados das eleições, declarou que estes se irão traduzir, 

em termos de composição parlamentar, num verdadeiro teste à democracia, a 

nível nacional e local, sobretudo porque irá obrigar todos os Partidos e o Governo 
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que vier a ser formado a uma postura de diálogo, naquilo que será certamente 

um sinal positivo para a consolidação da democracia. ----------------------------------

----- No seu caso pessoal, tendo o privilégio de pertencer ao grupo de deputados 

que irá ter assento na Assembleia da República, afirmou que irá abraçar este 

novo desafio com a convicção de que este não será maior do que o desafio 

envolvido no exercício de funções como Vereador na Câmara Municipal de 

Marco de Canaveses, a nível autárquico, que muito o honram, e que espera 

poder cumprir até ao final do mandato. ------------------------------------------------------

----- Nesta perspetiva, congratulou-se com o espírito dialogante que prevalece 

entre todos os Vereadores, não obstante as divergências ideológicas e as visões 

distintas para o desenvolvimento do concelho, confiante de que o Marco de 

Canaveses tem beneficiado sobremaneira deste salutar debate de ideias e do 

profícuo trabalho realizado nas reuniões de Câmara quinzenais. --------------------

----- Reafirmando o seu propósito de levar o seu mandato como Vereador da 

Câmara Municipal até ao fim, deixou o apelo para que possa ser considerado o 

seu pedido para alteração do dia em que normalmente se realizam as reuniões 

de Câmara, de modo a tornar possível a conciliação com as funções que irá 

exercer como deputado da Assembleia da República. ----------------------------------

----- Como Marcoense eleito para a Assembleia da República, pelo Partido do 

Governo, assegurou que tudo fará para conseguir atrair mais investimento para 

o Marco de Canaveses e para a região, com o objetivo primordial de fixar mais 

famílias e empresas, fundamentais para o desiderato de desenvolvimento do 

concelho. --------------------------------------------------------------------------------------------
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----- O Senhor Vice-presidente da Câmara, Nuno Pinto, no uso da palavra, fez 

questão de saudar publicamente o Vereador Francisco Vieira pela sua eleição 

como deputado da nação. -----------------------------------------------------------------------

----- Não podendo, naturalmente, manifestar plena satisfação pelos resultados 

das eleições, uma vez que defendia um outro programa e projeto para o país, 

destacou a importância de acolher estes resultados com absoluto respeito pela 

democracia e pela alternância democrática, e formulou votos para que a região 

seja capaz de fazer valer a sua voz na Assembleia da República, tendo 

sobretudo por base os valores que são transversais aos programas de cada 

Partido, e que serão alvo de um intenso diálogo, com esta nova composição 

parlamentar. ----------------------------------------------------------------------------------------

----- A este propósito, frisou o papel preponderante que será certamente exercido 

pelo Vereador Francisco Vieira na qualidade de deputado, confiante não só de 

que lutará afincadamente em defesa do concelho, da sub-região do Tâmega e 

Sousa e de toda a região Norte, mas que também será uma voz ativa contra a 

demagogia e o populismo, visando um cabal esclarecimento da população. -----

----- A Senhora Presidente, em resposta às intervenções dos Vereadores, 

principiou por se associar aos votos de felicitação ao Vereador Francisco Vieira, 

assumindo a sua expetativa de que este possa ter um papel preponderante na 

Assembleia da República, sobretudo no que diz respeito a investimentos 

estruturantes previstos para o Marco de Canaveses e para a região, e que 

dependem de decisões do Governo, ao mesmo tempo que continua disponível 

para colaborar com o Município como tem feito até aqui, no exercício de funções 
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como Vereador da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------

----- Sobre as questões colocadas pelo Vereador Mário Bruno Magalhães, e 

relativamente a documentação solicitada, passou a entregar a informação 

redigida pelo Chefe de Divisão, Eng.º Nuno Ferreira, no que concerne às 

questões colocadas pelo Vereador em anterior reunião de Câmara e versadas 

em ata, sobre o procedimento para a eficiência energética na iluminação pública. 

----- Declarou não serem verdadeiras algumas das afirmações proferidas pelo 

Vereador Mário Bruno Magalhães, não só na presente reunião, como 

sistematicamente repetidas em outras reuniões de Câmara, alegando que o 

Vereador será plenamente conhecedor dos processos pendentes que se 

encontravam dentro dos caixotes que foram exibidos em sessão da Assembleia 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------

----- Sobre a Feira do Marco, informou que até ao momento ainda não foi 

identificado um local viável para servir como alternativa para a realização da 

feira, enquanto o respetivo espaço estiver a ser intervencionado. -------------------

----- Relativamente à manutenção do Parque de Lazer de Montedeiras, 

assegurou estarem a ser seguidos todos os trâmites para aferir da qualidade da 

prestação de serviços contratada e da execução das tarefas de acordo com o 

caderno de encargos, mediante a elaboração de relatórios de monitorização e a 

fiscalização efetuada pelo gestor do contrato, pelo Chefe de Divisão e pelo 

encarregado, pelo que se comprometeu a averiguar junto dos serviços se foi 

registada alguma anomalia na prestação deste serviço, tendo em consideração 

as preocupações partilhadas pelo Vereador Mário Bruno Magalhães. --------------
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----- No que concerne ao local em que se realiza a presente reunião de Câmara, 

afirmou que certamente todos os restantes Vereadores compreenderam que a 

opção tomada, de deslocalização para as instalações do Museu Municipal, não 

se ficou a dever a um princípio de descentralização, mas à necessidade de 

libertar o Salão Nobre dos Paços do Concelho, que está a ser alvo de uma 

intervenção de requalificação, de modo a que possa ter uma apresentação mais 

condigna por ocasião das cerimónias de comemoração do cinquentenário do 25 

de abril de 1974. -----------------------------------------------------------------------------------

----- Sobre a proposta efetivamente apresentada pelo Vereador Mário Bruno 

Magalhães na última reunião de Câmara, relembrou que a mesma foi 

adequadamente apreciada e votada, tendo sido rejeitada pela maioria dos 

Vereadores. Consequentemente, e uma vez que o Vereador teve oportunidade 

de se pronunciar acerca do resultado desta votação, lamentou que uma vez 

mais, e de forma ardilosa, o Vereador Mário Bruno Magalhães tenha aproveitado 

a presença da comunicação social para um já habitual número político, de 

repescar assuntos já discutidos em anteriores reuniões de Câmara. ---------------

----- O Senhor Vereador Pedro Pinto, em complemento, também juntou a sua voz 

à saudação ao Vereador Francisco Vieira pela sua eleição para a Assembleia da 

República, desejando-lhe um profícuo mandato e um bom trabalho em prol do 

país e do Marco de Canaveses. ---------------------------------------------------------------

----- Relativamente às questões suscitadas pelo Vereador Mário Luís Monteiro, 

começou por explicar que o projeto para a Ecopista do Tâmega já se encontra 

terminado, estando atualmente as Juntas de Freguesia a colaborar no processo 



                                                                              ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA   Fls  
 MUNICÍPIO DE MARCO DE CANAVESES                                         DA CÂMARA MUNICIPAL Nº 06 
                                                                                                              REALIZADA EM 22.03.2024 

 

Reunião Pública de Câmara, 22 de março de 2024 
 

- 15 - 

de recolha de toda a documentação necessária para proceder à aquisição dos 

terrenos privados para a sua implementação. ---------------------------------------------

----- Em relação ao parque de estacionamento de Bitetos, revelou estar previsto 

que antes do início da época balnear se proceda a uma avaliação técnica, para 

aferir qual o tipo de intervenção a realizar para minimizar os constrangimentos 

causados pela poeira, bem como para regularização do piso. ------------------------

----- No referente à Estrada Nacional 108-1, e não tendo a Câmara Municipal 

jurisdição sobre a matéria, indicou que o máximo que o Município poderá fazer 

é pressionar a Infraestruturas de Portugal para que procedam a uma intervenção 

de beneficiação da via, que leve igualmente em conta as árvores e arbustos que 

proliferam nas suas beiradas. ------------------------------------------------------------------

----- Por fim, informou que a Câmara Municipal já identificou um conjunto de 

passadeiras, designadamente na zona da cidade, que poderiam beneficiar da 

instalação de sistemas de iluminação intermitente, por forma a melhorar a sua 

visibilidade. Manifestou-se inteiramente disponível para, com tempo, alargar esta 

avaliação a todo o território concelhio, ou para analisar individualmente alguma 

sugestão que venha a ser apresentada pelo Vereador, para implementação de 

determinadas medidas que visem a melhoria da visibilidade numa passadeira 

específica. -------------------------------------------------------------------------------------------

----- Não havendo mais intervenções, a Senhora Presidente deu por encerrado 

este período, passando para a ordem de trabalhos. ------------------------------------- 

-----------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------- 

1. Aprovação da ata da reunião pública da Câmara Municipal n.º 05/2024 do dia 
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8 de março de 2024 (cuja cópia foi enviada a todos os membros deste Órgão), a 

qual foi aprovada por maioria, com voto contra do Sr. Vereador Mário Bruno 

Magalhães, com apresentação de declaração de voto. ---------------------------------

----- O Senhor Vereador Mário Bruno Magalhães, no uso da palavra, chamou a 

atenção para o desenvolvimento do ponto da ordem de trabalhos da reunião de 

Câmara anterior em que foi discutida a proposta por si apresentada para 

descentralização das reuniões públicas de Câmara, alertando que a redação da 

sua intervenção não coincide inteiramente com o espírito da mesma. Indicou que 

apesar de se encontrar plasmada a referência a uma prática seguida nos 

mandatos do Dr. Manuel Moreira enquanto Presidente da Câmara Municipal de 

Marco de Canaveses, a mesma não foi efetuada de forma avulsa ou isolada, 

mas no contexto de que, à data, o Vereador, bem como a atual Presidente da 

Câmara, exerciam funções como Presidentes de Junta de Freguesia, pelo que 

muito beneficiaram da oportunidade conferida pelas reuniões descentralizadas 

para abordar, perante a população e os Executivos da Câmara Municipal e da 

respetiva Junta de Freguesia, os problemas e preocupações mais prementes de 

cada freguesia. -------------------------------------------------------------------------------------

----- A Senhora Presidente, em resposta, transmitiu a indicação de que a 

sugestão de alteração ao conteúdo da ata, ora apresentada pelo Vereador Mário 

Bruno Magalhães, não poderá ser verificada e confirmada neste momento, pelo 

que se avançou para a deliberação da ata, na sua redação atual. -------------------

----- O Senhor Vereador Mário Bruno Magalhães, no uso da palavra, apresentou  

a seguinte declaração de voto: “a razão de me abster é pensar, ou estar convicto 
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de que, de facto, mencionei – e mais importante do que a descentralização das 

reuniões de Câmara ter sido no mandato do Dr. Manuel Moreira, muito mais 

importante era a minha participação naquilo que se passava, com a possibilidade 

de as Juntas de Freguesia, e os seus Presidentes de Junta, e os seus fregueses, 

poderem intervir nas reuniões de Câmara. Tenho a certeza de que se fosse 

numa freguesia, tínhamos esta sala cheia, e como estamos aqui, temos a sala 

praticamente vazia. Muito obrigado.”--------------------------------------------------------- 

2. Balancete de Tesouraria do dia 21 de março de 2024. Foi apreciado o 

Balancete de Tesouraria de 21 de março de 2024, onde se constatou que havia 

um saldo de 22.266.801,66€ (vinte e dois milhões, duzentos e sessenta e seis 

mil, oitocentos e um euros, e sessenta e seis cêntimos) de Operações 

Orçamentais, e 2.167.614,31€ (dois milhões, cento e sessenta e sete mil, 

seiscentos e catorze euros, e trinta e um cêntimos) de Operações não 

Orçamentais. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomado conhecimento. ------------------------------------------------------------------------ 

3. Adenda ao Protocolo de Colaboração Programa de Generalização das 

Atividades de Enriquecimento Curricular – Componente de Apoio à Família – 

Academia das Artes do Marco de Canaveses – Associação Cultural – ano letivo 

2023/2024 (Doc. 3). Presente à reunião proposta apresentada pela Sra. 

Vereadora, Clara Marques, minuta da Adenda ao Protocolo e respetivo 

cabimento que se anexam e se dão por integralmente reproduzidos. Pela Sra. 

Presidente foi exarado o seguinte despacho: “À Câmara 19.03.2024”. -------------

Deliberado por unanimidade aprovar a minuta da Adenda ao Protocolo a 
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celebrar entre o Município do Marco de Canaveses, o Agrupamento de 

Escolas n.º 1 do Marco de Canaveses e a Academia das Artes do Marco de 

Canaveses – Associação Cultural, nos termos apresentados e que se dão 

por integralmente reproduzidos. Mais foi deliberado dar poderes à Senhora 

Presidente ou seu substituto legal para outorga do respetivo protocolo. --- 

4. Protocolo de Colaboração entre o Agrupamento de Escolas de Sande e o 

Município do Marco de Canaveses (Doc. 4). Presente à reunião proposta 

apresentada pela Sra. Vereadora, Clara Marques, minuta do protocolo e 

respetivo cabimento que se anexam e se dão por integralmente reproduzidos. 

Pela Sra. Presidente foi exarado o seguinte despacho: “À Câmara 19.03.2024”. 

Deliberado por unanimidade aprovar a minuta do protocolo de colaboração 

a estabelecer entre o Município de Marco de Canaveses e o Agrupamento 

de Escola de Sande, nos termos apresentados e que se dão por 

integralmente reproduzidos. Mais foi deliberado dar poderes à Senhora 

Presidente ou seu substituto legal para outorga do respetivo protocolo. --- 

5. Protocolo de Cooperação entre o Agrupamento de Escolas Carmen Miranda 

e a Câmara Municipal do Marco de Canaveses (Doc. 5). Presente à reunião 

proposta apresentada pela Sra. Vereadora, Clara Marques, minuta do protocolo 

e respetivo cabimento que se anexam e se dão por integralmente reproduzidos. 

Pela Sra. Presidente foi exarado o seguinte despacho: “À Câmara 19.03.2024”.  

Deliberado por unanimidade aprovar a minuta do protocolo de colaboração 

a estabelecer entre o Município de Marco de Canaveses e o Agrupamento 

de Escolas Carmen Miranda, nos termos apresentados e que se dão por 
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integralmente reproduzidos. Mais foi deliberado dar poderes à Senhora 

Presidente ou seu substituto legal para outorga do respetivo protocolo. --- 

6. Protocolo de Colaboração entre a Escola Superior de Educação, Instituto 

Politécnico de Viseu e o Município do Marco de Canaveses (Doc. 6). Presente à 

reunião proposta apresentada pela Senhora Presidente em 19.03.2024. ---------- 

Deliberado por unanimidade aprovar a minuta do protocolo de colaboração 

a estabelecer entre o Município de Marco de Canaveses e o Instituto 

Politécnico de Viseu, que se destina a promover estágios académicos aos 

estudantes, conforme minuta em anexo, que faz parte integrante da 

presente proposta. Mais foi deliberado dar poderes à Senhora Presidente 

ou seu substituto legal para outorga do respetivo protocolo. ------------------- 

7. Protocolo de Colaboração entre o Município do Marco de Canaveses e o 

GRUTA CCL – Grupo de Teatro Amador Centro Cultural da Livração (Doc. 7). 

Presente à reunião à reunião parecer técnico apresentado pelo Chefe de Divisão 

de Desporto, Associativismo e Juventude, bem como minuta do protocolo e 

cabimento, que se anexa e se dá por integralmente reproduzido. Pela Sra. 

Presidente foi exarado o seguinte despacho: “À Câmara 18.03.2024”. ------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar a minuta do Protocolo de 

Colaboração nos termos apresentados, a celebrar entre o Município do 

Marco de Canaveses e o GRUTA CCL – Grupo de Teatro Amador Centro 

Cultural da Livração, para a comparticipação financeira de 10.000,00€ (dez 

mil euros), para o cumprimento de Plano de Atividades, de acordo com a 
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candidatura apresentada. Mais foi deliberado dar poderes à Senhora 

Presidente ou seu substituto legal para assinatura no respetivo protocolo.  

8. Protocolo de Colaboração entre o Município do Marco de Canaveses e a 

Palhuças – Cooperativa de Solidariedade Social – CRL (Doc. 8). Presente à 

reunião à reunião parecer técnico apresentado pelo Chefe de Divisão de 

Desporto, Associativismo e Juventude, bem como minuta do protocolo, que se 

anexa e se dá por integralmente reproduzido. Pela Sra. Presidente foi exarado o 

seguinte despacho: “À Câmara 19.03.2024”. ---------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar a minuta do protocolo de colaboração 

nos termos apresentados, a celebrar entre o Município do Marco de 

Canaveses e a Palhuças – Cooperativa de Solidariedade Social – CRL, que 

visa regular a utilização pontual das instalações das Piscinas Municipais 

no âmbito da atividade Programa de Férias Educativas da Páscoa 2024. 

Mais foi deliberado dar poderes à Senhora Presidente ou seu substituto 

legal para assinatura no respetivo protocolo. ----------------------------------------- 

9. Para ratificação: Ata n.º 1 do júri do procedimento – Proc. – 05/2024/EM – 

Execução de infraestruturas de abastecimento de água e águas residuais em 

diversas freguesias do concelho – Marco de Canaveses (Doc. 9). Presente à 

reunião informação e respetiva ata, apresentada pela Técnica Superior da 

Divisão de Contratação Pública. Pela Senhora Presidente foi exarado o seguinte 

despacho: “À Câmara para ratificação 05.03.2024”. ------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade ratificar a ata n.º 1 de reunião do Júri do 

Procedimento – Proc. – 05/2024/EM – Execução de infraestruturas de 
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abastecimento de água e águas residuais em diversas freguesias do 

concelho – Marco de Canaveses. ---------------------------------------------------------- 

10. Para ratificação: Ata n.º 2 do júri do procedimento – Proc. – 05/2024/EM – 

Execução de infraestruturas de abastecimento de água e águas residuais em 

diversas freguesias do concelho – Marco de Canaveses (Doc. 10). Presente à 

reunião informação e respetiva ata, apresentada pela Técnica Superior da 

Divisão de Contratação Pública. Pela Senhora Presidente foi exarado o seguinte 

despacho: “À Câmara para ratificação 19.03.2024”. ------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade ratificar a ata n.º 2 de reunião do Júri do 

Procedimento – Proc. – 05/2024/EM – Execução de infraestruturas de 

abastecimento de água e águas residuais em diversas freguesias do 

concelho – Marco de Canaveses. ---------------------------------------------------------- 

11. Para ratificação: Ata n.º 1 do júri do procedimento – Proc. 03/2024/EM – 

Requalificação de parte da EM 569 – Fase B – Freguesia de Banho e Carvalhosa 

(Doc. 11). Presente à reunião informação e respetiva ata, apresentada pela 

Técnica Superior da Divisão de Contratação Pública. Pela Senhora Presidente 

foi exarado o seguinte despacho: “À Câmara para ratificação 19.03.2024”. ------- 

Deliberado por unanimidade ratificar a ata n.º 1 de reunião do Júri do 

Procedimento – Proc. 03/2024/EM – Requalificação de parte da EM 569 – 

Fase B – Freguesia de Banho e Carvalhosa. ------------------------------------------- 

12. Recrutamento de trabalhadores, na modalidade de contrato de trabalho em 

funções públicas, por tempo indeterminado – 1 Técnico de Sistemas e 
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Tecnologias de Informação (Doc. 12). Presente à reunião a proposta e respetivo 

cabimento, apresentada pela Senhora Presidente em 19.03.2024. ------------------ 

Deliberado por maioria, com voto contra do Vereador Mário Bruno 

Magalhães, autorizar o recrutamento, através de procedimento concursal 

comum com vista ao recrutamento imediato de um Técnico de Sistemas e 

Tecnologias de Informação para exercer funções na área de Técnico de 

Sistemas e Tecnologias de Informação, em regime de contrato de trabalho 

em funções públicas por tempo indeterminado, nos termos conjugados do 

n.º 1 do artigo 4.º do Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de setembro, e artigo 

30.º da Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, na sua atual redação. ------------------- 

13. Eleição do/a Presidente da Junta de Freguesia em representação das 

freguesias do concelho no Conselho Municipal de Educação do Marco de 

Canaveses – Quadriénio 2021/2025 (Doc. 13). Presente à reunião proposta 

apresentada pela Sra. Vereadora, Clara Marques, que se anexa e se dá por 

integralmente reproduzida. Pela Sra. Presidente foi exarado o seguinte 

despacho: “À Câmara 19.03.2024”. ---------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar submeter à Assembleia Municipal, 

para que esta delibere a eleição do/a Presidente da Junta de Freguesia, 

previsto na alínea d) do artigo 57.º do Decreto-Lei n.º 21/2019, de 30 de 

janeiro. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

14. Alteração das comemorações do 172.º aniversário da fundação do Concelho 

do Marco de Canaveses, para o dia 06 de abril de 2024 (Doc. 14). Presente à 

reunião a proposta, apresentada pela Senhora Presidente em 19.03.2024. ------ 
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Deliberado por unanimidade aprovar a alteração das comemorações do 

172.º aniversário da fundação do Concelho do Marco de Canaveses, sendo 

as mesmas realizadas no dia 06 de abril de 2024. ------------------------------------ 

15. Concessão de Medalhas Honoríficas do Marco de Canaveses (Doc. 15). 

Presente à reunião a proposta, apresentada pela Senhora Presidente em 

19.03.2024. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar a proposta nos termos apresentados.  

---------------------------------INTERVENÇÃO DO PÚBLICO--------------------------------

----- No final do período da ordem do dia, a Senhora Presidente deu a palavra 

aos munícipes presentes que desejassem intervir. Não se registaram 

intervenções por parte do público presente. ------------------------------------------------ 

------------------------------APROVAÇÃO DE ATA EM MINUTA--------------------------- 

E nada mais havendo a tratar, quando eram dezasseis horas e trinta e cinco 

minutos a Senhora Presidente declarou encerrada a reunião da qual para constar 

se lavrou a presente ata que foi aprovada em minuta, nos termos do artigo 57.º 

n.º 3 do anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conjugado com o artigo 

34.º n.º 4 do Código do Procedimento Administrativo. E eu, Maria da Piedade 

Teixeira Ferreira, Técnica Superior do Departamento de Administração Geral e 

Arquivo da Municipal, a subscrevi e assino. ------------------------------------------------ 

_______________________________________________________________ 

_________________A Presidente da Câmara Municipal_________________ 

_______________________________________________________________ 

----------------------------------------Dra. Cristina Vieira--------------------------------------- 

_______________________________________________________________

_______________________________________________________________
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